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No 
(enregistrement) 

Requérant GDC Sujet abordé Réponse faite au conseil Suivi 

1 

Monsieur Lucien Landry 
 

 Bâtiments excédentaires de la CSDM  
Regrette le fait que le Ministère n’ait pas 
accepté la proposition de la Ville.  
 
 
Souhaite faire reconnaître comme OBNL un 
organisme œuvrant dans l'arrondissement. 

Mairesse :  
La volonté est de pouvoir loger les organismes et il 
faut travailler avec la CSDM et les autres 
partenaires.  
 

 

Dominique Archambault :  
Fera des vérifications et reviendra au demandeur. 

Répondu en séance  

2 

Monsieur Pierre Dénommé 

 

 Sentier urbain  
Félicitations à la nouvelle équipe et 
remerciements pour le soutien apporté à 
l’organisme.  
 
Invitation au 25e dont la date reste à 
déterminer.   

 
 

Mairesse :  

Confirme qu’elle assistera à l’évènement. 

Répondu en séance  

3 

Monsieur Gilles Fret 
   

 Passage piétonnier de la Visitation et Lartigue  

Le citoyen fait l’historique de la situation et 
demande s’il est prévu que le passage soit ré 
ouvert.  

  

Alain Dufort :  

Aucune décision n’a été prise et les réflexions  se 
poursuivent.  

Répondu en séance  
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4 

Monsieur Bernard Sanchez 
  

 Village Shaughnessy  

Mentionne avoir déjà interpellé l’ancienne 
administration sur les problématiques reliées à 
la location court terme en milieu R2.  

Aimerait participer aux démarches visant à 
trouver des solutions.  

 

Fait également état des enjeux de propreté 
dans le secteur et des problématiques de 
déchets. 

Mairesse : 

D’autres villes ont déjà posé des gestes et la Ville de 
Montréal pourrait s’en inspirer. 

La nouvelle administration s’est déjà prononcée 
publiquement sur le sujet et sa volonté de trouver 
des solutions. 

 

Richard Ryan :  

La Commission sur le développement économique 
et l’habitation pourrait jouer un rôle dans cette 
démarche.  

 

Guy Charbonneau : 

En ce qui concerne les problématiques de propreté, 
la direction des TP intervient régulièrement pour 
procéder au ramassage des déchets.   

Il est également possible d’envoyer des inspecteurs.  

Guy Charbonneau invite le citoyen à communiquer 
directement avec lui.  

Répondu en séance  
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5 

Monsieur Réal Carbonneau 

 

 Permis de résidence de tourisme  

Explique qu’un consortium propriétaire de la 
tour rue Peel a demandé un permis pour trois 
résidences de tourisme. 

 

 

Sophie Mauzerolle : 

Le dossier a été retiré de l’ODJ, afin de permettre 
une réflexion plus large sur le sujet, mais il faut 
néanmoins prendre en considération la situation 
des exploitants qui opèrent en toute légalité.  

 

 

 

Répondu en séance  
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6 

Monsieur Yves Chartrand 

 

 

 

 

 

 

 

 Nouvelle équipe au pouvoir  

Félicitations  

 

Diverses problématiques  

- Habite au coin Iberville et Hochelaga et 
fait état des enjeux de sécurité des piétons 
et des cyclistes en particulier lors des 
périodes de déneigement. 

 

- Viaduc entre Ville-Marie et MHM n’est  
jamais déneigé correctement. 

 

- Enjeu de circulation de l’autobus 125 
lorsqu’il approche du pont Jacques-Cartier.  

 

- Propreté au niveau Iberville et Hochelaga 
et Iberville et de Rouen. 

Mairesse : 

Il est possible de contacter directement Guy 
Charbonneau pour les enjeux de propreté et de 
déneigement.  

 

  

Guy Charbonneau : 

A transmis la demande concernant le viaduc aux 
équipes d’opération. 

Répondu en séance  
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7 

Monsieur Hector Singh 

 

 

 

 Écoles primaires dans Peter-McGill  

Jeune garçon de 8 ans dépose des dessins pour 
demander une école dans Peter-McGill. 

Mairesse : 

Félicitations au jeune garçon pour sa démarche et 
va s’assurer de faire le suivi auprès du 
gouvernement du Québec. 

Répondu en séance  

8 

Monsieur Matthieu Pajot 

 

 

 École primaire sur le site de l’ancien 
« Children's Hospital »  

Mentionne que le site de l’ancien hôpital de 
Montréal pour enfants a la préférence des 
parents et aimerait que les promoteurs soient 
sensibilisés à ce besoin. 

Mairesse :  

Tous les élus parlent d’une voix commune et des 
rencontres sont à venir avec Harel Bourdon.  

 

 

Répondu en séance  
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9 

Madame Samanta Sainvil 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Site des Franciscains  

Le promoteur a fait une présentation du projet 
et il semble qu’il y ait des écarts importants 
entre les plans et ce qui est le besoin.  

Comment peut-on s’assurer que lorsqu’il y a 
consultation, les commentaires des citoyens 
soient pris en compte.  

Mairesse : 

Rappelle qu’elle s’est toujours prononcée en 
défaveur de ce projet. 

Les permis ayant été délivrés, il est impossible de 
renégocier. Par contre, demande à ce que les 
équipes fassent des vérifications afin de s’assurer 
que les engagements pris soient respectés. 

Bien qu’il soit difficile de revenir sur le passé, la 
volonté de l’Administration est de permettre aux 
citoyens de se réapproprier la notion de 
référendum.  

 

MARC LABELLE 
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10 

Monsieur Stéphane Febbrari 

 

 

 

 

 Déficit démocratique  

Aimerait participer au comité sur le déficit 
démocratique qui a été annoncé lors du dernier 
conseil d’arrondissement. 

 

Espaces publics dans PM  

Souhaite rappeler que le site du Children est 
prioritaire et aimerait que des démarches 
soient faites auprès des deux autres 
promoteurs qui viennent de se joindre au 
projet. 

Alain Dufort : 

Il y a encore des possibilités pour une école et 
même si c’est impossible dans certaines tours du 
projet, il reste des opportunités.  

 

Mairesse :  

La formule visant à travailler sur le déficit 
démocratique reste à préciser.  

 

 

Répondu en séance  

11 

Monsieur Auguste Afchain  

 

 

 

 Maison des jeunes Quinka-Buzz 

Remerciements pour la bonification récente du 
financement, mais mentionne que malgré tout 
cela représente une baisse de la contribution 
totale accordée à l’organisme  

 

Mairesse :  

Mentionne que les jeunes font partie du conseil 
d’administration de l’organisme  

Demande à ce que des vérifications soient faites.  

Dominique Archambault : 

Reconnaît les belles réalisations de la maison des 
jeunes et la fréquentation et fera des vérifications.  

DOMINIQUE 
ARCHAMBAULT 
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12 

Monsieur Isaac Venne-
Soulieres 

 

 Maison des jeunes Quinka-Buzz  

Demande un ajustement du soutien financier.  

Idem à 11 Idem à 11 

13 

() 

Madame Heidi Miller 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Formule électrique  

A fait plusieurs demandes d’accès et a constaté 
que dans plusieurs les montants réels 
dépassent les montants prévus.  

Demande quand le bilan sera disponible.  

Mentionne que dans le processus décisionnel, 
quant à une éventuelle édition, il devrait 
contenir un plan d’affaires. 

Robert Beaudry : 

A reçu le mandat de rencontrer les acteurs afin 
d’obtenir toutes les informations et un bilan sera 
produit.  

Tous les scénarios sont sur la table quant à l’avenir 
de la Formule E. 

Répondu en séance  
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14 

() 

Madame Claire Adamson 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Domaine des Franciscains  

Demande s’il y aura une consultation publique 
au sujet du design des parcs sur le domaine des 
Franciscains. 

Airbnb  

Où en sommes-nous avec le renforcement de la 
réglementation? 

 

Mairesse : 

Confirme la volonté que la grande majorité de 
l’espace vert soit accessible à  la population.  

 

 

Cathy Wong : 

Rencontre prévue en janvier avec le citoyen Q4 et 
mentionne que s’il y a des consultations publiques à 
la commission il sera important que les citoyens en 
profitent pour s’exprimer.  

Répondu en séance  
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15 

() 

Monsieur Jean-Marc Lavoie 

 

 

 

 

 

 

 Place Jacques-Cartier  

Revient sur l’annonce faite en janvier 2016 
concernant le projet de terrasses avec lequel 
l’Association des restaurateurs du Québec est 
en désaccord et pour lequel le Conseil du 
patrimoine a émis des réserves. 

Pétition en ligne signée par plus de 3 000 
personnes.  

Place Jacques-Cartier nécessite une attention 
particulière et demande à ce que le projet 
initial soit abandonné. 

Robert Beaudry : 

Le projet tel qu’annoncé est clos et un nouveau 
projet sera élaboré en collaboration avec tous les 
acteurs.  

Répondu en séance  
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16 

() 

Monsieur Éric Michaud 

 

 

 

 

 

 

 

 Airbnb  
Souhaite participer au comité de travail sur 
Airbnb qui a été annoncé au dernier conseil 
d’arrondissement.  
Suggère de réaliser une étude des meilleures 
pratiques  
Beaucoup d’exploitants ne respectent pas le 
zonage et il y aurait peut-être lieu de 
moderniser l’approche. 
Mentionne que dans le règlement sur les 
Airbnb, les commentaires des citoyens n’ont 
pas été pris en compte. 

 

Mairesse : 

Le cadre législatif et l’approche de Toronto 
semblent intéressants car basés sur des éléments 
similaires 

Revient sur la commission sur laquelle siègent des 
élus de différents partis.  

Le règlement a été adopté dans l’optique de traiter 
les situations des citoyens qui respectent la loi.  

Répondu en séance  
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17 

() 

Monsieur Jacques Larin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Bruit système Seoul Chako  

Selon le relevé effectué par un représentant de 
la Ville, la situation est conforme.  

Nuisances sonores de nuit. 

 

Progrès dossier Airbnb 

Marc Labelle :  

Prises sonores ont eu lieu et cela respectait le 
nombre de décibels.  

Va faire sortir le nombre de plaintes et le technicien 
va y retourner  

 

Mairesse : 

Idem à 16 et 4  

MARC LABELLE 
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18 

() 

Monsieur Philippe Morin  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 NE S’EST PAS PRÉSENTÉ N/A  N/A 



 
 

Période de questions 
Conseil d’arrondissement du 12 décembre 2017 

 

  14 

No 
(enregistrement) 

Requérant GDC Sujet abordé Réponse faite au conseil Suivi 

19 

() 

Monsieur Yves-Olivier 
Nzinahora 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Insalubrité et itinérance / vente de drogue 

Sur la rue Saint-Timothée, entre la rue Sainte-
Catherine et le boulevard René-Lévesque. 

Robert Beaudry : 

Engagement des 13 dernières années lié à la 
cohabitation.  

L’animation à Émilie-Gamelin a engendré un 
déplacement. 

Propose une rencontre et souhaite travailler avec 
les services policiers et l’équipe du développement 
social de l’arrondissement. 

RENCONTRE À 
PLANIFIER 

20 

Monsieur Martial Bellavance 

 

 Square Cabot / Rue Lambert-Closse 

Déplore la présence des autobus de la STM 
autour du square et demande une révision de la 
circulation.  

  

Alain Dufort : 

À court terme, on veut faire respecter le règlement 
(arrêt des moteurs au ralenti) et à moyen terme, on 
devra évaluer s’il y a des possibilités de déplacer les 
postes d’attente.  

 

Cathy Wong : 

Une demande a été transmise au SPVM. 
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21 

Monsieur Robert Hajaly 

 

 Sulpiciens et les Sœurs-Grises  

La Ville devait négocier un accès public aux 
espaces verts de ces institutions. Qu’advient-il 
de ces négociations. 

Refuges pour les sans-abris 

L’organisme The Open Door doit être relocalisé. 

Comment la Ville peut-elle intervenir dans le 
processus ? 

Alain Dufort : 

 
Nous avons identifié une série de terrains qui feront 
l’objet de négociations. 
 

Dominique Archambault : 

 
Le travail est en cours. Nous faisons l’inventaire des 
endroits possibles. 

Répondu en séance  

22 

Monsieur Louis Trahan   NE S’EST PAS PRÉSENTÉ N/A  N/A 

 


